



アカギ

わーきゃぬ木

令和3年度
学校だより 6月号
奄美市立小湊小学校
令和3年6月30日発行

校訓： かしこく たくましく たくましく

豊かな心を育む体験活動の充実！

校長 竹平 勝志

新年度がスタートして、三ヶ月が過ぎようとしています。梅雨の晴れ間に夏の気配が感じられる季節となりました。奄美地方は5月初旬に梅雨入りしましたが、本校では、天候に恵まれ、これまでの行事等をほぼ計画通りに実施することができました。子どもたちは、小湊のよさを活かした体験活動に積極的に取り組んでいます。

さて、本校の地域のよさを活かした特色ある教育活動には、「稲作活動」、「日の出会との緑化活動」、「島口に親しむ活動」、「舟こぎ体験活動」、「八月踊りの継承活動」等があります。

「稲作活動」は、稲作指導員の川畑賢一さんをはじめ、多くの保護者や地域の皆様の御協力をいただきながら、「田起こし」「田植え」「根かき」の一連の作業を終えることができました。今後、7月の「稲刈り」、8月の「脱穀」を経て、11月の「餅つき大会」へとつながっていきます。子どもたちは、一連の米づくり体験を通して、植物に対する愛情や食の大切さ、周りの人への感謝の気持ち、達成感などを育むことができると考えます。

「日の出会との緑化活動」は、日の出会会長の小侯孝博さんをはじめ、会員の皆様の御協力をいただきながら、毎月第2土曜日（土曜授業日）の「緑の時間」（8:30～8:45）に行っています。現在、新型コロナウイルス感染拡大防止のため、子どもたちと活動場所を分けて行っていますが、毎回10数名の会員の皆様にお集まりいただき、活動しています。子どもたちは、活動を通して、生命を尊ぶ心や自然を愛する心、働くこと、助け合うことよき、思いやりの心などを育むことができると考えます。

「島口に親しむ活動」は、島口講師の川畑ソメ子さん、小侯孝博さん、小元セツ子さん、小元ノリ子さん、坂見ハスエさん、高山好和さん、春田樹子さんの御協力をいただきながら、活動を行います。5月にオリエンテーションを行い、6月24日から練習が始まりました。今後3学期の発表会に向け、練習を重ねていきます。子どもたちは、島口に親しむ活動を通して、シマを愛する気持ちや先人への畏敬の念を育むことができると考えます。

「舟こぎ体験活動」は、栄嘉弘さん、川畑賢一さん、岡山誠一郎さん、小元和博さん、小侯孝博さんをはじめ、地域の青壮年部の皆様の御理解をいただきながら、6月15日、小湊港で行いました。子どもたちは、舟こぎ体験を通して、櫂をこいで舟を操る運動を楽しんだり、奄美古来の板付け舟を操船することで昔の暮らしを感じたりすることができました。ほかにも、6月には、「小湊フィールドワーク」や海岸で拾った貝殻などを使った「ジェルアートづくり」を行いました。

今後も、小湊のよさを活かした体験活動を充実させ、心豊かな小湊の子を育てていきたいと思ひます。御協力よろしくお願ひいたします。

歯と口の健康教室

本校では、6月7日～6月12日の期間を「歯と口の健康週間」と位置付け、児童が歯や口の健康の大切さを知り、自ら生活習慣を改め、予防や健康増進できることをねらいとして取り組みました。

6月10日(木)には、養護教諭の和田ますみ先生が、「歯と口の健康教室」を行いました。先生から、むし歯の原因や歯磨きの仕方について教わった後、実際に鏡を見ながら歯を1本1本丁寧に磨いていきました。自分では、きれいに磨いているつもりでも、磨き残しがありました。これから、むし歯をつくらぬように、習ったことを生かして歯磨きをしましょう。



人権集会

6月22日(火)に、県人権同和教育課の村田美映子先生に来ていただき、人権集会を行いました。人権とはみんなが幸せに生きるための権利であり、そのためにどうすればよいか、考えました。「自分も大切に、相手も大切にすること」が友達との関係性を築く中で大事であり、それぞれ考え方や感じ方は違うことを理解した上で、相手に嫌な思ひをさせない伝え方が大切であることを、分かりやすくお話ししてくださいました。最後に、子供たち一人一人が考えた人権のめあてを発表しました。このような機会を通して、人権意識を高めてほしいと思ひます。



舟こぎ体験

6月15日(火)に、小湊漁港で奄美の伝統文化である「舟こぎ」体験を行いました。毎年実施していた恒例行事も昨年は新型コロナウイルスの影響で中止となり、2年ぶりの開催となりました。指導は、地域の川畑賢一さん、栄嘉弘さん、岡山誠一郎さん、小元和博さんにしていただきました。子供たちは、正しい櫂の持ち方やこぎ方を教わった後、2グループに分かれ、1回約15分の舟こぎを楽しみました。各グループ3回ずつ体験し、徐々に上達していきました。これからも奄美の伝統文化に触れる機会を設け、シマを愛する子供たちを育てていきたいと思ひます。



ジェルアート作り

6月15日(火)に、奄美少年自然の家先生を講師に招き、ジェルアート作りを行いました。小瓶に色砂を重ねて敷き、その上に、小湊海岸で集めた貝殻やサンゴを飾り、自分だけの小さな海の世界を表現しました。色砂の組み合わせ方や貝殻、サンゴの配置の仕方を工夫し、個性溢れる作品に仕上がりました。



日の出会との花づくり活動

6月12日(土)に、子供たちと日の出会の皆様との花づくり活動を行いました。今回は、天気にも恵まれ、15名の日の出会の皆様に参加していただきました。花苗を植えたり、花壇の雑草を抜いたり、充実した活動となりました。御協力ありがとうございました。

フィールドワーク

6月16日(水)、自然環境研究センターの西真弘さんを講師に招き、小湊校区の自然探索を行いました。途中雨に見舞われ、何度も雨宿りしながらの活動でしたが、小湊に住む生き物について詳しく教わりました。草木をはたいて、大きな網に入った生き物を見せていただくと、コガネムシやカミキリムシ、はとぼっぼ、キリギリスなど発見しました。また、キノボリトカゲやアメリカザリガニなども見つけ、観察することができました。子供たちには、世界自然遺産にも登録される奄美の豊かな自然をこれからも守ってほしいです。



島口に親しもう

6月24日(木)に、7名の講師の方々を招いて、島口練習を行いました。昨年度から、奄美の文化伝承活動として、「島口作文発表」に取り組んでいます。5月のオリエンテーションで、児童が書いた作文を講師の方々に渡し、島口に直してもらいました。今回は、その作文を読む練習をしました。子供たちは、初めのうちは慣れない島口に苦戦していましたが、徐々に上手く話せるようになってきました。3学期には発表会を行います。更に練習を重ね、よい発表会になるよう頑張ります。講師の皆様、御指導ありがとうございました。

【令和3年度】『7月の主な行事予定』

5日(月)	海岸清掃
6日(火)	ALT訪問
7日(水)	八月踊り練習
8日(木)	水泳大会 13:10~13:55 家庭教育学級開級式 14:15~14:45 学校保健委員会 14:50~15:20 学級PTA(中・高・低)15:30~16:40
9日(金)	ALT訪問
10日(土)	緑の時間(日の出会との花づくり)8:30 着衣水泳③
16日(金)	校区内清掃
18日(日)	稲刈り9:00~11:00(予定) 市民清掃
20日(火)	終業式 大掃除
21日(水)	学校評議員会 19:00~20:00
30日(金)	運動会外部打合せ 19:00~20:00